
广东蒙泰高新纤维股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                                      

编号：2021-001 

投资者关系活

动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

海通证券 刘威 

时间 2021年 2月 3日早上 10：00 

地点 在公司以电话会议开展 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书 副总经理 朱少芬 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

Q1、丙纶和涤纶、锦纶有什么区别？ 

答：涤纶是化学纤维大类，弹性好，主要运用于服装面

料、装饰材料和产业织物；锦纶易染色，易吸水，运用于衣

料服装和装饰地毯等领域；丙纶是化学纤维中的小品种，与

上述化学纤维最大的差别是既耐酸又耐碱，质量最轻，强度

高，不吸水，具有良好的电绝缘性和保暖性，用丙纶做成的

面料具有导湿排汗功能。生产过程采用色母熔体注入等纺前

着色的方法，比较环保，不会产生排放污水等问题。 

Q2、公司产品的主要应用领域有哪些？ 

答：公司产品主要应用于工业领域和民用领域两类。一

是民用领域的箱包织带、水管布套、门窗毛条和服装辅料、



玩具假发等；二是工业领域的土工布、过滤布、安全网带、

工业吊带、绳缆、高压消防水带等。 

Q3、国外丙纶产量规模较大，公司在国际上的竞争对手有哪

些？ 

答：国外的竞争对手主要是 International Fibres 

Group（国际纤维集团）、FiberVisions Corporation（维顺

公司）以及大和纺绩株式会社等，但这几家公司产品的主要

应用领域分布于工程土工布、无纺布、工业材料、服装等领

域，与公司出口产品不存在直接的竞争。 

Q4、公司的标准品和非标品的产量和毛利？ 

答：公司产品多以订制化、小批量非标品为主，该部分

产品每批次量小、产品工艺难度大，且需根据客户需求添加

特殊功能等，因此该类产品单价较高，但公司近几年毛利率

相对稳定。没有特殊功能的常规丙纶长丝则毛利稍低。 

Q5、公司未来产能增长情况？ 

答：公司年产 2.3 万吨聚丙烯纤维扩产项目已经在加

紧实施，正常情况下在明年能够投产。2021的产能可能不会

有太大幅度的增加，但我们会在现有的生产区域尽可能增加

新的生产设备，加大产能以满足客户的需求。 

Q6、公司产品能否用回收料制成？ 

答：回收料只能做成普通的黑丝，有特殊功能的差别化

纤维回收料做不了。 

Q7、公司产品的出口情况 

答：受疫情的影响，一方面，有些国外的老客户还无法

达到正常生产状态；另一方面是物流费用比较高，在国内订

单饱满的情况下主要是以国内市场为主，但未来一年还会继

续加大海外市场的拓展。 

8、国外丙纶应用领域主要在过滤布和土工布，为什么国内应

用得相对较少？ 



答：丙纶在欧洲、美国、日本等发达国家和地区的开发

和产业化运用较早，国内这方面的替代还需要一个过程，一

方面是其他化纤产品产量较大，价格相对比较低，企业可能

会出于成本考量等原因选用，但能同时做到抗酸又耐碱的化

学纤维只有丙纶，采用丙纶制成的土工布或者工业用过滤布

等，其使用寿命也会大大提高；另一方面是丙纶行业的企业

规模普遍较小，既抗酸又耐碱的特性在市场宣导方面和消费

者培育方面是远远不够的，往后随着环保的要求越来越高，

人们对环境保护的意识逐步加强，国家的环保政策持续落

实，相信对丙纶的需求也会越来越大，我们对未来的市场前

景很有信心。 

9、公司现在有实施股权激励吗？ 

答：目前还没有。 

 

附件清单（如

有） 

 

日期 2021年 2月 3日 

 


